



EL FARO

PERIODICO REPUBLICANO DEMOCRATICO

SE PUBLICA LOS JUEVES

SUSCRIPCION 1 peseta trimestre

Anuncios á precios convencionales

Calle de San José núm. 12

(A donde debe dirigirse la correspondencia)

HAY BUZON

Como órgano de unión republicana este periódico es defensor de los republicanos de todos matices.

Para los mismos están abiertas siempre estas columnas.

A las Juventudes

Late en el alma de la juventud republicana con fuerza avassalladora el deseo de instruirse, de elevarse, de capacitarse total y completamente, para la labor que esta destina á realizar el dia de mañana.

Sus componentes hijos del trabajo rudo y pesado, comprenden la inferioridad intelectual que están sumisos, por negligencia de unos, por dejadez de otros. Convencidos de ello, nada esperan de quien favorecido por la suerte ó de una casualidad más ó menos explicable, podría encauzar ese espíritu, ese deseo, de nuestra juventud y elevarla á las altas esferas de una sólida instrucción; no siendo así, no confiando en nada de los directores de la 'nave naciona', haciendo un supremo esfuerzo, lanzarse á la lucha, con fe con entusiasmo, con desinterés que raya en el heroísmo. Van poco á poco organizándose más perfectamente y al poco tiempo exclaman: Escuela, escuela. Hermoso pensamiento. Iba feliz que es digna se ponga en ello todo el interés y abnegación que está poseída nuestra alma. Escuela, exclamaba el gran pensador de Graus, Joaquín Costa. Escuela ha exclamado á todo tiempo los hombres progresivos y liberales. Escuela clamamos nosotros con toda la fuerza de nuestros pulmones. Pero no escuela partidista, ni fanática. No escuela que instruya, hombres con el solo objeto de sostener una institución ó un dogma, no. Escuela donde se enseñe al hombre á pensar, á discernir, por su propia voluntad. Escuela, donde no sean hombres fanáticos el dia de mañana, sino hombres libres aptos para llevar á su patria la paz y la prosperidad. Hombres que rompiendo los antiguos moldes de ese falso patriotismo á cuya sombra tan condenables acciones se cometan estienda su mano á una y otra parte de los mares y estreche contra su corazón la humanidad entera. Hombres del ma-

naza que hagan despaprecer los límites de las naciones y confundan á la humanidad en un solo pueblo, en una sola familia.

A eso debe tender la escuela que nosotros evocamos. A borrar diferencias, á que desaparezcan castas y privilegios, ha hacer de la humanidad una reunión de hermanos.

Este distrito (triste es, confesarlo), es uno de los que mayor número de analfabetos contiene. Que desaparezca este mal, debemos dedicar nuestro esfuerzo. Esa es labor de juventud y esa solo puede ser la republicana.

¿Es acaso objeto á algún malicioso, patrimonio ú nico y exclusivo de la juventud republicana, la instrucción? No será tan ignorante al afirmarlo. Pero séame dable decir que de momento es la única moral y materialmente que pueda realizar tal labor.

Nuestra juventud por el mero hecho que se revela y aparta de esa otra juventud que no lee un libro, porque le falta el tiempo para jugar al dominó, que necesita más tiempo para hacer su toilette que cualquier mujer de mundo, que se preocupa más de que sus zapatos estén brillantes, sus camisas bien planchadas, sus trajes bien echurados para salir á la calle, hechos unas pretonias aunque su mollera no contenga nada sustancial, esa juventud digo, es incapaz de ninguna obra cultural porque ni ellos se preocupan de sí mismos en este terreno. Juventud, que no se revela, juventud que no se indigna ante el desbarajuste nacional, juventud que ve impasible es tenderse por su patria el problema del hambre y emigración. Juventud que no se preocupa de un problema vital y sabe cuál torero toreá mañana, cual artista exhibe mejor sus formas, cual muinch-hall es más confortable y más libertino que no esté capacitado ni puede abogar para si ninguna derecho á la obra cultural.

Labor de la juventud republicana es levantar al pueblo á un grado de instrucción superior. Sea este el problema que más preocupe á nuestra juventud. Estender

el amor cultural por este distrito el mas ignorante, el mas fanático, el mas supersticioso de Cataluña, es obra de humanidad. Sienta sus reales el caciquismo con sanción firme, en este distrito, que ellos han sumido en la ignorancia y embrutecimiento. Damos el grito de guerra, y lancémosnos á la conquista de las juventudes apartadas de nosotros por ideas erróneas, enculcadas por los vividores de la ignorancia. Brille en nuestra mano el libro del derecho y del amor. Encendamos á cada conciencia un fuego sagrado hacia la libertad, que se obtiene por la instrucción.

Emprendamos esa campaña llena de penalidades y sinsabores pero también la más hermosa, la más digna, la más humana. «Eseñar al que no sabe» dijo Jesucristo. Convirtámonos en apóstoles de la verdad y del amor. Adecuemos los corazones por encima de las miserias terrenales y recorriendo las altas esferas de nuestras idealidades encontraremos la felicidad en el estudio y en la enseñanza.

Debe pues dedicar su atención preferente á este asunto el partido republicano de Requetas, debe dedicar su atención en este asunto el partido republicano ampostino. Debe á esto dedicar sus esfuerzos la juventud republicana ampostina. Levantad los corazones. Elevad vuestra alma por las altas regiones del amor mas sublime y puro basado en la educación e instrucción y solo así seréis dignos de la matrona más pura y más digna encarnada en la República.

Manuel Favà

Amposta 22-10-166

per, intestinos que cortar; y fórgense cuchillos recios, muy recios, y húandanse en los pechos, que antes se gastará el acero que la carne.

Que se violen vírgenes, que se pierdan niños, que se enciendan casas.... ¡No importa, adelante, adelante!!.... después de todo cumplis un deber.... y luego.... es la Patria... adelante, adelante.

Aun que la más sangre que hierro, continuad matando, que la Patria os guarda con estatuas que glorifican.

¿No le cantáis himnos que se confunden con los gemidos y la maldición del moribundo?

Los chasquidos de huesos, y el hedor de la carne podrida y triturada, no es el mayor homenaje que podeis ofrecerle? pues continuad adelante la macabra tragedia de la muerte.

¡Nadie más santa vuestra causa y con la media en la mano, pedid a Dios poder aniquilar al contrario! Ya estais perdonados, y podeis embestir de nuevo sembrando pánico, desolación y miseria.

Destrezad, incendiad. No dejéis árbol que dé fruto, ni casa que dé techo, ni templo que dé oraciones, ni fábrica que dé pan.... Todo es poco.

Si no habiais de dejar entrañas de maternidad, ni ancianos ni niños; si debéis sustituir el Cristo de los altares por un cañón; incensar con gases que maten, y hacer de la sangre agua bendita.

¿Qué falta para eso? ¿No dices que la Patria lo exige?... Pues todo esto perfectamente justificado....

¡Oh Patria inmaculada que alientas la humanidad, que bien le conocen tus enemigos!

¡Por qué no te conviertes en algo material, en montaña de fuego para caerte y aplastar al vencido, y perpetuar á quien merece la victoria?

¡Te callas ya lo ves! No puedes moverte, estás herida, la sangre de tus hijos es tu misma sangre, los pueblos derrumbados era tu morada, los millones gastados en pólvora era tu bolsillo, las lágrimas de las madres son las tuyas.

Pobre Patria!

Continua la destrucción y la matanza.

Millones de hombres se destruyen de uno á otro, y para frenar la humanidad, ninguno de ellos es culable.

Continúa la macabra tragedia de muerte. Aun quedan cráneos que machacar, costillas que rom-

La primera víctima eres tú, que después de cortarte trozos de carne, apena te queda un caco de pan para alimentarte. Raras y maldices á la vez, y si pudieras levantar el brazo, aplastarías cañones, retercerías bayonetas, hundiríamos acorazados, quemarías explosivos, romperías espadas, y de rechazo, acallarías egoismos, sepultarías ambiciones de los que te invocan para llegar á cumbres, y poder impunemente ser los dueños del mundo.

¡Pero no llegó tu hora Patria Universal! Aún quedan días de luto y sangre que vertir

Vomiten metralla los cañones, sueltan los aviones bombas sobre hogares, atraviesan mercantes los torpedos, invaden los soldados las tierras vírgenes para sepulturas, sea la sangre bebida de coronas, la muerte galardon de pro hombres; y cuando no quede ni un punzón para clavar, y sea todo un cementerio, con mas victoria para el muerto que para el vivo, pues los únicos vencidos serán los que queden, al invocarte himno sagrado, Patria Universal, levanta tu mano y aplasta... aplasta á los que te mientan.

Antonio Valls

Aclarar organiza siempre al sup. obispado bancarios

COMIDA INTIMA

Lo fue la celebrada el domingo 15 del actual, por un grupo de republicanos que quisieron festejar lo qué? Las siete querellas que D. Juan Palau Miralles tiene presentadas contra EL FARO y una contra "La Voz de Ulldecona".

Eran dieciséis los comensales y entre ellos figuraban D. Alfredo Escrivá, Diputado provincial, D. Adolfo Fábregas, concejal y D. José Nofre, redactor jefe del semanario "La Voz de Ulldecona", agraciado este último con un proceso.

Siendo íntima la comida, fué limitado el número de asistentes y por lo tanto, no hubo brindis, pero se habló mucho de política.

Nuestro amigo Nofre señaló la orientación de este distrito, é hizo un detalle minucioso del caciquismo que en él impera, teniendo frases durísimas para esos vividores que su único afán es mandar por los beneficios que les reporta, desconociendo el altruismo que debe tener toda persona que milita en un partido político.

Nuestro queridísimo amigo Fábregas, concejal de este Ayuntamiento, explicó las causas que motivan su alzamiento de la casa comunal y finalmente el diputado provincial resumió su gestión desde la Diputación y Mancomunidad, dando amplias explicaciones del estado económico de estas entidades.

Se recordó ésta verdadera oportunidad la primera época de EL FARO, sus campañas y la causa de que renaciera este periódico; la célebre esquina mortuaria que Palau no descubre y que mandó retirar después que ya había circulado profusamente, todo esto para darle más publicidad y quedar bien ante los que tienen una vena en los ojos, hizo despertar al partido republicano, imponiendo que renaciera el EL FARO para que defensa á los oprimidos, á os que se vieran perseguidos y cuidara con verdadero interés, de hacer como en su

primera época; labor republicana y por tanto anticaciquista.

Se recordó con cariño á nuestro ilustre jefe D. Marcelino Domingo, que en estos momentos críticos está siendo la admiración de amigos y adversarios políticos.

Del amigo Piñana, tan íntimamente unido á nosotros, se alabó su gestión como alcalde de Tortosa estando convenidos que su gestión, unida á la mayoría republicana de dicho Ayuntamiento, cambiará tan radicalmente, que en el año próximo se verá mas clara la labor que vienen realizando para normalizar aquella casa, tan olvidada por anteriores situaciones.

El merú, digno de la Fonda la Quiqueta que supo ponerse á la altura del mejor restaurante con la mesa artísticamente preparada es el siguiente:

Estremeses

Arroz á la Valenciana

Ternera con setas

Langostinos

Pollo asado

Flam

Postres variados

Vino del Priorato

Champagne, Codorniu

Café, Licores, Cigarrillos

Muy de veras felicitamos al hijo de la dueña de la fonda, porque ha sabido aprovechar el tiempo durante su estancia en las cocinas de renombrados hoteles.

Quedó convenido que cuando sean 16 las querellas, se hará otra comida íntima.

Querellados

El jueves último se celebró en el Juzgado Municipal de esta ciudad, acto de conciliación promovido por el cacique

Don Juan Palau Miralles

contra el Director de este periódico siendo el octavo de la serie que en pocos días nos ha propinado dicho señor. Comentar, no vale, ni tales procedimientos, ni tales armas, para hacer concluir una campaña que ante nada ni por nadie concluye. Empezada la campaña cuyo fin es sapear un pueblo, levantar un distrito, purificar una nación, no son las querellas ni los procesos quien las concluye, antes caeremos como el bravo soldado al pie del cañón defendiendo su puesto, que nos rendiremos á la persecución y atropellos del cacique; apriete y no cese. Caiga sobre nuestras cabezas todo el peso de su despotismo. Nosotros firmes en nuestro puesto, continuaremos descargando nuestras flechas de la verdad á la cual usted no puede resistir y á la que quiere amordazar.

La Redacción.

Rápida

¿Quién ha hecho llover? Dijo un creíulo—mis fervientes oraciones—algún incrédulo casta estoy seguro dirá que sus constantes blasfemias.

Si todos tienen derecho a opinar algo ¿por qué no puedo yo afirmar que mi venida á Amposta es el que ha hecho que llueva?

—Dios no te quiere, no te ama; dirá el hipócrita.

—Dios no me ama... ¿Por qué? ¿Sabes lo que dijo Dios? Pues que aquel que amare el dinero no era digno de adorarle. Antes pasará un elefante por el agujero de una aguja que un rico entrará en el reino de los cielos,—dijo Cristo.

Si yo soy pobre, voy con ellos, definido lo justo, amo lo bueno y estoy para defender al necesitado, ¿no me queréis Cristo?

Cristo está con los republicanos, ama más una uña nuestra que toda la chusma hipócrita que bajo su nombre se escude y roba á su capa al prójimo.

—Las oraciones del malo atiende para llover?

Si el fuera quien mandara de la Vatruiyala, no querría más que á los que practicamos su santa doctrina, jamás á los que con ella comercian.

José Nofre Jesús.

Lo que se comen los curas

Victoriano, Toribio, Venceslao, José María, Javier y Angel, obispos respectivamente de Toledo, Sigüenza, Coria, Cuenca, Madrid, Dora y Plasencia, han dirigido una exposición al Gobierno pidiendo—el pedir es lo más episcopal que conocemos—que señale como sueldo ó salario mínimo de los sacerdotes la cantidad de mil pesetas. No amenaza el clero con declararse en huelga sino se atienden sus demandas y sus reivindicaciones. Eso ¡ay! no. Solo ruego humildemente como conviene á corderos de la grey del manso pastor Jesús. La actitud de los gordos obispos, de la gorda y opulenta Iglesia romana es un poco extraña. No piden al Gobierno para nosotros, la chicada, las ovijas ficas y piñas de su hato. Por nosotros ya ruegan á Dios, que no da nada. A ellos lo que les interesa es que los párrocos estén bien dotados, para que la renta le vacante, etc., sea más pingüe. Hay cada caballero con mitra!

Hemos de decirle á tu Eminencia, cardenal Victoriano, hemos de decirlo á vosotros, Venceslao, Toribio y demás sacerdos de la citada instancia, que no tenemos razón. La nación carece de maíz para alimentar á sus campesinos, y no puede pensar más que en abrirles la jaula para que los mantenga Dios. A un presupuesto crónicamente deficitario no se le pueden añadir cargas superfljas. En esta casa, condenada al crac, son muchos á gastar y pocos á ganar, y esto no puede seguir así. El árbol de vuestro presupuesto es demasiado frondoso para que pensemos en otra cosa que en podarlo. No hay, pues, que hablar de aumentos sino de supresiones, de desmoches tremendos. Nosotros los irreligiosos aspiramos á que cada cual se pague su religión, á que ante el Estado todos los cultos sean iguales. La fe no se demuestra yendo á la iglesia una vez á la semana, sino haciendo sacrificios diarios por ella. Si la nación otorga subvenciones á los ministros de Dios, que me las conceda también á mí, que soy un ministro del ateísmo. A los anticlericales no nos da la gana pagarles á los católicos los gastos de su culto, los honorarios de sus sacerdotes. Si ellos los dejan morir, ya sabrán por qué lo hacen. Nosotros no podemos contribuir á engorrear gente inútil, á sostener una superstición funesta.

Aun desde un punto de vista rigurosamente ortodoxo, se pueden hacer en el presupuesto eclesiástico grandes economías, hasta reducirlo á la mitad ó á un tercio. Fray Gerundio lo demuestra en su folleto «Lo que se comen los curas». Sobran en esta España romanizada y romanizada numerosos obispados, entre otros los de Cuenca, Dora, Sigüenza, Plasencia y Coria sólo cono cida por su obispo, y por su bolo.—Sobran todos los canónigos, gente particularmente inútil entre los inútiles. Sobran infinitas parroquias. Sobra el clero castrese. Están demás la Embajada de España en el Vaticano, la Nunciatura, el Tribunal de la Rota, los Santos Lugares, la Obra Pía, los franciscanos de Marruecos, los corazonistas de Fernando Poo, los frailes de España entera.

La suerte del clero no es tan negra como la pintan sus reverencias. Los capellanes además del sueldo, tienen la misa, los sacramentos, las limosnas, los buenos hornazos y el deleite so chocolate que les regalan las feligresas. Tiene casa gratis, y bien ancha. La rectoría siempre es el hotel más confortable del pueblo. Y el trabajo no los mata. Media hora para despachar la misa, y el resto del día para jugar al tresillo. Convengamos en que esa vida no es onerosa, no es un lote de aracán. Que los comedibles han subido? Por desgracia, lo sabemos. Los curas poco habrán notado el alza. Los hijos no les piden pan, puesto que los que tienen se los mantenemos nosotros. La mujer no les pide medias y corsé. Además, les queda el recurso de dirigirse á Dios, que á ellos no puede desatenderlos. Que acudan á él, si, y que le pidan que las tortillas de patatas vuelen más raras. A ver si nosotros podemos herir alguna y la hacemos caer en nuestro plato.

No, no exageren vuestras mercedes. La situación de los clérigos es mucho más risueña, que la de los laicos. En mi tierra, cuando las mujeres van á comprar y quieren garbanzos, arroz ó conservas de las mejores, pliden de las que gastan los curas. Con que calculen sus paternidades si se cuidarán mal. Los curas que yo conozco, todos están colorados y juncios. El que más y el que menos se cría su gorrión, tiene su burro, sus gallinejas su tajo de coles, su toneillo de vino generoso, su mondongo colgado, sus quesitos en la alacena, su bote de la carne. Lo mismo que nosotros vaya. Nosotros trabajamos como perros, y no ganamos un real. La mayor parte del tiempo reina en nuestros bostilos un vacío absoluto. Hay veces que no tenemos ni dos céntimos para comprar mermeladas de yesca. Y esto nos salva porque los empleamos para envenenarnos y para devolverle á Dios la perra vida que nos dio ¡Ah! Si nosotros pudiéramos decir misa, ya sería otra cosa. No nos faltarían nunca cumquibus. Pero nosotros la gente, de Iglesia sois insociales. Vosotros queríais todos automóvil, ¿verdad? Y un jamón.

—No les van bien los negocios, padres? Pues aforrarse. Que peor nos van á los obreros, á los maestros, á los escritores. Si quieren mejorar de condición, pongan en una capilla de la iglesia una tienda de ultramarinos ó una sala de cancán, ¡caray! O ingresen en la Guardia Civil. Y si esta solución no les place, cieren el establecimiento y péguese un tiro. Nosotros nos pasaremos muy bien sin ustedes.

(De "El Ideal", de Tortosa)

El poeta y la ninfa

A una linda señorita

Poeta

Donde estás, hermosa ninfa,
que te busco sin cesar
por los montes y praderas,
sin que te pueda encontrar.

Ninfa

Aquí estoy, entre jardines,
contemplando tu equidad
y me río de tus cantos,
pues no dices la verdad.

Poeta

Calla, ninfa, no blasfemes,
que hablo con sencillez.
Yo quisiera que me vieras
en mi triste soledad;
tal vez no te reirías
de mi torpe necesidad.

Ninfa

[Necedad! tu bien lo has dicho,
porque solo es la pasión
que está prendiendo el deseo
dentro de tu corazón.

Poeta

Mal me juzgas, ninfa amada,
si no crees en mi amor.
Yo quisiera poseerte
sin empañar tu candor,
como se tienen las flores
por su aroma y color.

Ninfa

Sí es así, aquí me tienes
para calmar tu dolor
y alegrar tu tristeza.
Y a lo lejos se oclitaba
el sol con dulce rubor,
al ver al poeta y la ninfa
abrazados con amor.

Ignacio Bassella

Amposta 12-10-916.

NOTICIAS

Marcelino Domingo.—El domingo llegó, procedente de Madrid, nuestro distinguido amigo y diputado por Tortosa D. Marcelino Domingo.

El martes volvió a salir para Madrid con objeto de intervenir el miércoles en la interpelación que sobre los sucesos de Gerona expondrá dicho día el diputado y militar Sr. Amado.

El viernes asistirá Marcelino Domingo a un gran mitin que se celebrará en Tortosa y el domingo pronunciará un discurso de mantenimiento en el Certamen Literario de Reus.

Nuestro diputado se propone dar en Tortosa una conferencia sobre la neutralidad antes de plantear el debate que sobre este trascendental asunto tiene anunciado en el Congreso.

Se considera ya terminada en este Delta la cosecha del arroz.

En cuanto a la venta de dicha graminea se hacen pocas transacciones importantes. Se cotiza en esta plaza

con respecto al Banloch a 28 50 ptas.
los 100 kilos.

Se halla enfermo de cuidado, nuestro buen amigo y correligionario, don José Pons Forcadell. Deseamos su pronto restablecimiento.

Para el día 1.º de Noviembre tendrá lugar la apertura de la escuela de la Juventud Republicana en el local de la Fraternidad Republicana exclusivamente para los hijos de socios de la Fraternidad y socios de la Juventud bajo la dirección del señor Francisco L'uch y Roca.

Se halla enfermo de algún cuidado nuestro amigo y colaborador D. José Pastor.

Hacemos votos para su pronto y total restablecimiento.

Con **AMALARIA**, producto premiado con DIPLOMA de HONOR, se evitan y curan las tercianas cuartanas, etc... sábiles

Señor Alcalde.—En otra edición de este periódico le denunciábamos el abuso que realizan los concurrentes al salir por la noche de los establecimientos públicos de hacer aguas mayores en la calle cuyo abuso continua con todo vigor.

Hoy venimos a llamarle la atención de otro abuso que se comete en la casa que hay establecido el café llamado de las **Camareras**.

En la parte de dicha casa que da a la calle de san Isidro, se escurre por un agujero parte de la letrina de la misma, lo cual produce un hedor nauseabundo insopportable, atentando a la salud de aquel vecindario.

Esperamos pues que ante tal denuncia se dispondrá lo necesario para corregir tal estado de cosas.

Han permanecido en esta ciudad unos cuantos días, un teniente coronel y algunos oficiales de Estado Mayor con varios soldados al objeto de tomar datos estratégicos de esta comarca.

Esta semana han empezado ya los trabajos preliminares para la construcción de casas baratas en esta ciudad.

Celebraremos mucho que la empresa de impulsos necesario a dicha obra para que en plazo breve podamos verla terminada.

Entre los varios ruegos que el Diputado por Tortosa ha formulado en el Congreso, figura como beneficio para su distrito el de la carretera desde Venta Nueva a El Faro de Buñida por la Cava.

El señor Ministro de Fomento le contesta que estando esta carretera entre las urgentes se había ordenado en 23 de Junio que se hicieran los estudios que importan cerca de cinco mil pesetas que se han librado en 17 de Octubre.

Felicitamos a las partidas rurales de Enveja y Cava porque supieron elegir un diputado que cumple con su deber.

Tortosa. Imp.-Feguer.

La festa del arbre

Resulta d'un efecte encoratjado que en multitud de poblacions se celebra eixa festa cultural en Espanya.

Ora era ya de que los homens que de veritat estimen la seu pàtria honren los programes de festes en vital número, que no deu faltar en cap festa major com igualment se deu celebrar parejat ó no amb la de la flor del auzell.

Es precis que á la gent de ciutat se la crida al camp en attractius nous, en coes del dia. Atraure al camp a les multituds es altament higienic; conforta l'esperit i los cos.

No hi ha cap temple comparat en majestat i hermosura com l'incomparable de la naturalesa.

Quant un home està al camp, olvida per complert les engunes i quefers del poble, de la ciutat. Es tant lo que al home l'omple al veure per ensa i enllà, diversitat de arbres, cants d'auzells, verdura esplendent per tot arreu, montanyes i serralades de diverses altures i tamans, encantat de tanta i tanta maravilla, sonriu gojós, i satisfeu s'en torna a casa en mes ganes de viure que ans de surtirne, samblantli que les coses tenian un altre color més bonic que li fà més amable la vida.

Es també de molt profit moral per a tots los alumnes de ab dos sexes als tals festes, ya que les porta a estimar les coses de la naturalesa, a respectarles i a fruir dels seus efectes sanitosos.

Son en una paraula dites festes, de una cultura portentosa. Fé admirá l'univers en ses varies modalitats y formes, es fe rend un tribut a tot lo que en dona vida, al cos i al esperit.

Angel Joan Barberà

Amposta 23-10-16.

D. José Nofre Jesús en Amposta

Conforme estaba anunciado en la edición última de este periódico, el domingo 22 del actual, D. José Nofre Jesús, entrañable amigo nuestro, celebró dos conferencias en esta ciudad. La primera, organizada por el Centro Republicano, tuvo lugar a las 18 horas en el local que efectua sus bailes la Juventud Republicana.

Rebosando dicho local de gente de ambos sexos, dirigió la palabra el digno Presidente de la Juventud Imael Forcadell, manifestando á la concurrencia el objeto de la anunciada conferencia. Después el entusiasta republicano Manuel Favà, hizo uso de la palabra pronunciando un breve y eloquiente discurso para elogiar la iniciativa de la Juventud Republicana apostina, de querer celebrar un ciclo de conferencias educativas para los jóvenes que se sirvan honrarias con su presencia.

Después cedió la palabra al señor Nofre.

Este distinguido e ilustrado correligionario empezó su hermoso discurso con galantes y resueltas frases haciendo la apología de la mujer desde los tiempos de la redención sublime y altamente revolucionaria de Jesucristo.

Dijo que hubiera tenido sumo gusto ver establecida en el local una estantería de libros, á fin de tener en amigable consorcio á la diosa Terpsícore y á la diosa Minerva, símbolo

la una del baile y la otra de la sabiduría. Entre cuyos libros se leyera la historia del pasado de Amposta y sus progresos hasta la presente época.

El señor Nofre en su bello y profundo discurso, tendió á demostrar que la mujer, ya que ayuda al hombre en todas las vicisitudes de la vida, debía ser por justa ley de compensación igualada en derechos al hombre ante la Ley escrita y ante las costumbres sociales.

Que así debía entenderlo y propagarlo la juventud republicana española, procurando además, que nuestras mujeres se hallen dotadas de la indispensable cultura que debe reunir la madre de nuestros hijos, para que estos sean modelos de ciudadanía.

Concluyó el señor Nofre su conferencia, dando las gracias a los concurrentes de ambos sexos por su benevolencia al escucharle, como también las dió á la Juventud Republicana por haberle dado motivo de haber podido ofrecerles su modesto concurso en la laudable labor que se ha propuesto realizar por la educación de la mujer apostina.

Fué el señor Nofre coronado por la concurrencia al terminar su notable peroración, con una salva de aplausos.

Seguidamente pasó nuestro cariñoso amigo al Centro Republicano para celebrar en dicho local la anunciada conferencia.

Completamente lleno de concurrentes el salón de café y a puerta cerrada se dio principio al acto siendo las 22 y media.

Nuestro querido amigo el entusiasta republicano señor Favà, dirigió la palabra á los allí reunidos con acento viril, haciendo historia de la campaña del partido republicano de Amposta por medio del periódico **EL FARO**, campaña que se sostendrá pese a quien pese, porque es ley de vida, ley de renovación, ya que todos los ciudadanos tenemos derecho a juzgar e intervenir en la gestión administrativa de los pueblos, ya que estos no son patrimonio de castas ni de personalidad política alguna, cediendo luego la palabra al señor Nofre. Al terminar el señor Favà su fogoso y valiente discurso, fué muy aplaudido.

D. José Nofre, empieza su discurso haciendo una breve historia de la política general española, atacando con trase duro al régimen que nos desgobierna. Despues se ocupa de la política local y de su intervención en la campaña que se ha hecho en Amposta por este periódico, respecto á la gestión administrativa del alcalde don Juan Palau Miralles, que á él le ha valido un procesamiento incoado por dicho señor por supuestas injurias á su persona. Que él tanto en Ulldecona, para combatir sus caciques como aquí, luchará con denuedo sin miedo á nada ni á nadie, haciendo caso omiso de amerazas ni procesos, que luchará siempre por los fueros de la razón y de la justicia. Al terminar su brillante discurso fué ovacionado.

Por nuestra parte añadiremos, que la campaña empeñada por el partido republicano en Amposta el dia 22, debe continuarse, debe hacerse labor profunda, para que penetren nuestras ideas en la conciencia del pueblo. Las des conferencias que hemos relacionado á vuestra pluma, nos han dejado completamente satisfechos, como poetas y como apostinos.

Abraham Maqueda y Muñoz

Especialista en el PALUDISMO. Aparato digestivo, y niños. Enfermedades secretas.—Aplicación del 606.

Todos los días desde las 8 de la mañana hasta las 5 de la tarde.

FASEO PALAU, Núm. 4

Laboratorio de Análisis Químico
Prepara las recetas con toda exactitud y
limpieza.
Garantiza la pureza de los medicamentos
Prueba de la gran confianza que
se tiene a esta farmacia, su numerosa
y leal clientela.
Vende medicinas y específicos
a precios económicos.

Bicicletas y Motocicletas

Construcción, reparaciones y accesorios
Solidez, ligereza y economía
Bicicletas á plazos desde 2'50 pesetas semanales
Taller de Facundo Benet
Carretera de a Rápita.—AMPOSTA.

CASA NOÉ

Paseig de Palau.—AMPOSTA
Grans Magatzems de Mòbils
Varietat inmensa en diferents estils.
Especialitat en LLITS, SALAIXERES y
SABADES.
Solidez y Economia
Se recomana aquesta casa, especialment

Altas novedades en tejidos

A. Y J. FÀBREGAS y C.
Paseo del Alcalde Palau, 23
AMPOSTA

Toballas rusas, sábanas y otros artículos,
a precios de fábrica.
Especialidad en casimires negros sólidos,
piezas de algodones suaves y madapolanes.
Fantasías en vestidos y camisería, confecciones, mercería, paraguas y sombrerería.
Precio fijo y económico

COMESTIBLES Y ULTRAMARINOS

Juan Aubeiso
Licores Embutidos Perfumería
Vinos Conservas Pastería
Champagnes Quesos Confitería
Atún (Tutina) nueva.—Dátiles moscatoles
Garantizado el peso y calidad de los géneros.—San José, 11.—AMPOSTA.

BLAS SANCHIS

Representante de las celebres máquinas

SINGER

PARA COSER Y BORDAR
Las más sólidas y perfectas que se conocen.

Ventas á plazos y al contado. «Accesorios» y «pieza» para las mismas.

Calle de San Roque, 15. «Fonda La Noyas»
AMPOSTA

FARMACIA MODERNA**ENRIQUE AUBESO****AMPOSTA****Ebanisteria****RAMON RICO**

CALLE MONCADA, 13—TORTOSA

Gran surtido en camas, sillás, cómodas y todo lo concerniente al ramo.

Especialidad en muebles de encargo.

Precios económicos

Hotel Continental**TARRAGONA**

Habitaciones higiénicas con luz eléctrica y timbre

CONFORT Y ECONOMIA

GRAN TALLER MECÁNICO**DE CARPINTERÍA****Joaquín Gabanyes**

Calle Colón (adyacente al Paseo Palau)

Debido á las muchas existencias de madera acaparadas antes de la fuerte subida de precios, ofrece esta casa todos sus trabajos con el 10 al 20 por 100 de rebaja de los precios actuales de los que rigen en los centros productores.

Se sirven los encargos con prontitud, esmero y economía.

La Tijera de Oro**Gran Sastrería,**

Corte esmerado,

Rapidez y economía.

Plaza Agustín Querol.—TORTOSA

Fonda Nueva La Quiqueta**de M. Navarro**

Servicio esmerado

Espaciosas habitaciones con luz eléctrica

Precios modicos

Teléfono 26.—AMPOSTA.—Mayo, 36

ANALISIS—De ORINA con determinación de albumina y glucosa.

De LECHE, AGUA y VINO.

De TIERRAS de Labor—mecánico, físico y químico completo.

De ABONOS (guano) con determinación del grado de superfosfatos, sal amoníaco, azufre y sal potásica.

GRAN ZAPATERIA

DE

JUAN MORESO

Angel, 15.—TORTOSA

Especialidad en los encargos á medida.

Solidez, elegante confección y baratura,

en los precios.

Sucursal en Amposta, Arturo Panisse

Calle de San Juan.

Taller Mecánico de JOSE PLA

Motocicleta, Bicicleta, piazza de recambio y accesorios.

Gran depósito de neumáticos para

Ciclos-Motos y Autos

PRECIOS ECONOMICOS

Calle Corsini, 35.

AMPOSTA

Gondilleria y Pasaderia**LA ESTRELLA****Juan Alemany**

Se reciben encargos de todas clases referentes al ramo

Calle Mayor, núm. 41 AMPOSTA

Gran Fábrica

DE

AGUJIENTES Y ANISADOS

Licores, Jarabes y Vinos generosos

ISMAEL ROMEDES GARDONA

CALLE DE REUS.—TORTOSA

AGENCIA DE TRANSPORTES**JUAN RIPOLLES**

Servicio especial de carruajes para pasajeros. Se reciben encargos para los recados

de Reus, Tarragona y Barcelona.

Calle de San Juan. Teléfonos 20 y 21.

Amposta